
佛，從心動到行動，是一條

不悔的修行之路。

轉念，讓家祌認同

記得民國八十三年，偶然讀到一本

現代佛典的書，作者是林清玄居士。

當我看完書，對學佛有了一點心動，

便依作者介紹，閱讀聖嚴法師著作。

聖嚴法師在書中講到：「佛法這麼

好，知道的人那麼少，誤解的人那麼

多。」釋迦牟尼佛是一名圓滿佛道的

覺者，我們向佛學習，不為任何功

利，而是要提升自我的生命品質，建

設人間淨土。聖嚴法師是我的啟蒙

師，也是皈依師，惠賜法號「果

勳」，開啟我學佛的決心，持戒學

佛，遠離世間流轉生死的愚癡。

我白手起家，二十多年前開創五金
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■ 僧醫會董事長果清律師頒給蘇會長聘書。
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器材的外銷事業，為了工作鎮日忙

碌。接觸佛法之後，我減少事業的比

重，積極參與共修和法會，於法鼓山

受第八屆菩薩戒，兩年前在南林尼僧

苑受菩薩三聚淨戒。我安靜、沈澱下

來，自我省思，在熱惱人間體會法水

的清涼。

然而，我的學佛歷程並非一路順遂，

逆境與障礙頗多。每當我精進心起，障

礙就來，尤其來自家人的阻礙。

身為長子，父母對我管教特別嚴

格，期許甚高；對我學佛很不能諒

解。母親擔心我若出家，會將事業、

家庭、妻兒棄之不顧。起初，每次有

共修活動或要去做志工時，我都不敢

讓她知道。當我持齋戒茹素，她就以

營養不夠、沒有力氣做事為由，強迫

我食肉。有一次，我從工廠開車要參

加供佛齋僧大會，她竟以肉身擋於車

前，不准我去。我的妻子也不認同我

將學佛擺第一、家人第二的次序。她

常說：「如果你把學佛的精進用來衝

刺事業，那該多好！」口氣充滿埋怨。

這不是他們的問題，因為周遭許多

人對佛教還沒有正確的知見，才會傳

播負面的訊息而影響了他們。我漸漸

覺醒，父母才是第一，我不能讓我的

父母因我學佛而起厭惡或瞋恨的心。

這樣實在對不起三寶，是大不肖的！

轉個念頭，我將阻力視作「逆增上

緣」，進而轉化成「助力」，一有機

會，就讓他們知道學佛的益處。如

今，家人已能接受我學佛茹素了。感

念戒法和菩薩的憐愍！

為佛陀照顧佛弟子

多年前即與常宏法師、南林尼僧苑

如慧法師結緣，但未參與僧醫會；直

至去年，看了僧伽安養如意苑的預定

地，受果清律師理念感召，我發願投

入照護僧眾健康及晚年生活的行列。

醫療安養建設需要龐大資金，為了

佛法傳承，我認為在家佛弟子應當承

擔任務，為佛陀照顧佛弟子。我常說

我扮演「小石頭」的角色，因為大石

與大石之間需要小砂石填縫，這樣才

會穩固。我鼓勵小額捐款，不論是還

在觀望的、存疑的人，都應把握行善

植福的機會。

「古月照今無常在，歲月流水喚不

回，日日思鄉心淨土，今生不忘阿彌

陀。西方何時來出現，看汝持戒心如

何，戒法度人人不愛，世間常作愚癡

人。」這是我寫給自己的惕勵，期許

自己在學佛路上不要迷失方向。《華

嚴經》言：「戒是無上菩提本。」不

怕念起，只怕覺遲；日日懺悔有無遵

行佛陀的教誨，有過必改，這就是修

行。
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